

HERALDO DE ALCOY

NÚM. 607

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS É INTERESES GENERALES

AÑO IV

1899

Sábado 12 de Agosto

ALCOY

Parece que en breve se reanudarán, recibiendo gran impulso, las obras del ferrocarril de vía ancha, de Játiva á nuestra ciudad.

La noticia de que el Sr. Esquerro, contratista de la construcción de los veinticuatro kilómetros que faltan desde Onteniente á Alcoy, se halla dispuesto á constituir—si es que no lo ha hecho ya—la fianza definitiva necesaria para responder del cumplimiento del contrato, ha hecho concebir grandes esperanzas á todos, y singularmente á la Compañía del Norte, propietaria de esa vía.

Si se confirman esas promesas, antes de seis meses estarán las brigadas de peones trabajando en el término municipal de Alcoy; por más que hemos sabido, y esto lo juzgamos como un contra-tiempo, que la estación del ferrocarril está emplazada á unos tres kilómetros de la población, en sitio próximo á las casas de campo llamadas *Els Realets*.

Tenemos motivos para creer en la veracidad de nuestros informes y con esto por base, nos creemos obligados á llamar la atención del Sr. Alcalde, la del Ayuntamiento todo y de la Cámara de Comercio, para que con la actividad que reclama un asunto de tan vitalísimo interés, gestionen cerca del Consejo de Administración de la Compañía del Norte, la prolongación de la vía hasta el Hospital civil de Oliver, en cuyos alrededores podrían adquirirse terrenos para el emplazamiento de la Estación.

Para el comercio y para la industria, no resuelve ningún problema económico un ferrocarril á tres kilómetros de distancia de la ciudad, y la prueba está en el empeño que muestran todos los centros fabriles, y en los sacrificios que se imponen, para tener las estaciones dentro de poblado, á ser posible.

Para las gestiones encaminadas á conseguir que la Compañía del Norte varíe el proyectado emplazamiento de la estación del ferrocarril, no hay, como la presente, hora más oportuna. Dentro de unos meses sería tarde y están en el caso de tomar la iniciativa en el asunto, el Ayuntamiento y la Cámara de Comercio.

—Con motivo de las fiestas en honor á San Hipólito, que dan principio hoy en Cocentaina, marcharon ayer á la vecina villa, contratadas para tomar parte en los festejos, nuestras dos bandas de música, *La Primitiva* y *Nueva del Iris*.

Por esta circunstancia y por la popularidad de dichas fiestas, será mañana domingo muy extraordinaria la afluencia de alcoyanos á la vecina villa.

El Gobernador de la provincia, D. Hipólito Casas, que ha sido invitado á las fiestas por el Ayuntamiento de Cocentaina, presidirá mañana la procesión en honor del Patrono.

—Los mozos que tengan que ser alistados en el reemplazo del año 1900 que se hallen comprendidos en la excepción del caso 4.º del artículo 87 de la ley, en concepto de hijos de padre ó hermano ausentes por más de diez años, deben verificarlo con seis meses de anticipación al de su alistamiento, presentando sus instancias á la Alcaldía presidencial.

—Según los astrónomos, es probable que por consecuencia del calor, haya algunas tronadas en los últimos días de esta quincena, estando incluido Alcoy en la zona donde se desarrollarán las tormentas.

—Ha marchado á Italia, con objeto de estudiar los tipos de vinos que allí se elaboran, el cultivo del arroz y el agrado del cáñamo, el ingeniero-director de la Granja experimental de Valencia.

—Durante el presente mes, se procederá á convocar nuevamente para que los alumnos de enseñanza libre, aspirantes á las carreras del Magisterio, puedan matricularse en todos los cursos y grados hasta el normal.

Adviértese que los de septiembre serán los últimos exámenes para los que quieran completar sus títulos por medio de enseñanza libre.

—En la catedral de Sevilla se halla vacante, y ha de proveerse por oposición, un beneficio. Las instancias solicitando tomar parte en las referidas oposiciones, podrán presentarse hasta el día 31 de los corrientes, en que termina el plazo.

—Por lo que interesa á los estudiantes de facultad mayor, que tienen aquí su residencia, advertimos que desde el 16 al 31 del corriente se admitirán en la secretaría de la Universidad de Valencia, previa presentación de la cédula personal, las instancias para exámenes libres en las diferentes facultades y carrera del Notariado, existentes en dicho centro docente.

Dichas instancias deben ir reintegradas con una póliza de á peseta y sello del 20 por 100 del impuesto de guerra.

Los derechos de matrícula y académicos que se han de abonar por asignatura, son: En papel de pagos al Estado 30 pesetas, más 6 en sellos de guerra y cuatro timbres móviles de á 10 céntimos, y en metálico los derechos de inscripción é instrucción de expediente.

El importe de los derechos de matrícula y examen para la facultad de Filosofía y Letras será igual al de las demás enseñanzas; pero se satisfarán en metálico, en atención á darse ésta á expensas de la Diputación provincial.

—*Nuevo Mundo* publica esta semana notables trabajos artísticos y de actualidad.

«De vuelta de la pesca», portada en color, por Pedrero; «Villatranquila», por E. Blasco con dibujos de G. de Federico; «El premio gordo de las cigarrerías», curiosa información; «La Bañera», plana artística por Tobilla; «Las fiestas de Valencia», fotografías; «La guerrilla de San Miguel»; «La reja», por Ruiz Guerrero y Urbano; «Veraneo de la familia real», información especial; continuación de las «Aventuras de Rougemont» y otros originales.

Se vende al precio de veinte céntimos en todas las librerías y puestos de periódicos.

—Recomendamos á nuestros suscriptores el anuncio de la cuarta plana «No más hernias Tortosa», pues dada la práctica de treinta y cuatro años en su especialidad, ha hecho un adelanto que sin duda alguna y á nuestro entender, es la única especialidad del día.

LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—Santa Clara, virgen y fundadora.

Santo de mañana.—San Hipólito mártir y San Casiano.

CULTOS

Parroquia de Santa María.—Hoy sábado á las seis, felicitación sabatina y después la Misa.

SE NECESITAN oficiales de sastré.

Calle de Doña Saurina (antes Escuela) número 12, principal.

NODRIZAS

Camila Cabrera, de 37 años, con leche de seis meses, domiciliada en la calle de Santa Isabel número 16, desea encontrar criatura para su casa ó la de los padres.

Josefa Alcaraz Benito, de 34 años, con leche de dos días, domiciliada en la calle de Santa Rita número 24, desea encontrar criatura para su casa.

SUSPIROS DE UNA MADRE

Duerme; en su sueño inocente parece que á mí me nombra: no se agita ni una sombra por el cielo de su frente.

El angel de la inocencia la cobija con sus alas; la dan las rosas sus galas y los claveles su esencia.

Y un rayo de luz, mendiga de su aliento los olores; ¡Madre de los pecadores, que el Señor me la bendiga!...

Yo llevaré á tus altarea lirios, nardos y azucenas; yo le contaré tus penas cuando entienda de pesares.

Mira, le diré, hacia aquí, mi dedo en el cuadro fijo; esa es la Madre, ese el Hijo, murió por salvarte á tí.

Mas ¡ay! que en el tiempo vario no la miren mis amores, con la cruz de los dolores caminando hacia el Calvario.

¡Si siempre estuviese así!... ¡Si yo la viera en mi anhelo abrir los ojos de cielo solo por mirarme á mí!...

Si hicieses, Virgen María, calmando mi angustia loca, que no dijese mi boca nada más que... ¡Madre mía!...

Y que mis brazos por lecho tiernamente le guardaran, y que nunca la arrancaran del sagrario de mi pecho...

Mas ¡ay! el tiempo vendrá: mi voz la dará sonrojos; lágrimas veré en sus ojos, ¡y por mí no llorará!

Y sufriré su desvío aunque triste no me asombre, y oíré en sus sueños un nombre ¡y el nombre no será el mío!

Y tras de dichas extrañas, aunque á su amor no le cuadre, harán que olvide á su madre los hijos de sus entrañas.

Y cuando triste sucumba, y extienda mi brazo anciano, ¡quizá no encuentre su mano para bajar á la tumba!

Vedla; su sueño profundo lo arrulla el plácido ambiente; un cabello de su frente vale más que todo el mundo.

Que no la despierte el canto de mis pensamientos fijos; ¡ay! el amor de los hijos lo pagamos con el llanto.

BERNARDO LÓPEZ GARCÍA

CHISTES ILUSTRADOS



—Pero hombre, ¿todavía no te has mandado hacer ropa de verano?

—Si la tengo hecha...

—¿Pues por qué no la llevas?

—Porque el sastré no quiere entregármela hasta que le pague la que llevo de invierno.

RAMON BROTONS

participa á su numerosa clientela y al público en general, que ha trasladado su PELUQUERÍA desde la calle de San Nicolás número 47 al número 9 de la misma calle, habiendo montado á la moderna el nuevo SALON y dotádole de un servicio esmeradísimo.

De interés para las señoras

Batistas estampadas á 15, 20 y 25 céntimos. Piqué blancos labrados, los de una peseta á 60 céntimos. Y todos los artículos de la presente temporada, se realizan con sorprendente rebaja de precios, muchos de ellos por la mitad de su valor, en la Tienda de *Las Columnas* frente á la Fuente del Oro.

AGENCIA GENERAL

DE PATENTES Y MARCAS DE FÁBRICA
Clarke, Modet y C.ª

Esta casa que es la más antigua y respetable de cuantas se dedican á asuntos de Propiedad industrial, continúa gestionando el registro de marcas de fábrica y comercio en España y en el Extranjero, en condiciones de extraordinaria economía y con gran actividad.

Se remiten instrucciones á todo el que las pida.

Oficinas: *Lealtad 6*.—MADRID

MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

HORCHATERÍA

“FIN DE SIGLO,”

San Lorenzo, 15

FONDA DE RIGAL

BAÑOS naturales y de ducha, de seis de la mañana á doce de la noche.

Precios: Un baño, una peseta.—Abono de nueve baños, pago adelantado, siete pesetas.—Baños medicinales, precios convencionales.

Se vende HIELO á 25 céntimos de peseta el kilo.

GABINETE DENTAL

DE LA

Srta. Doña Edelmira Agulló

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY

NUESTRO SERVICIO

TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

Los sucesos de Castellón

Castellón 11 (8 mañana).

Han sido puestos en libertad provisional, sin fianza, los individuos presos á consecuencia de los sucesos del domingo.

Se cree que con esto quedará terminada la cuestión pendiente.

Ahora se nota en algunos pueblos de la provincia la misma agitación sentida en la capital.

La cuestión Dreyfus

Madrid 11 (12 mañana).

Se ha verificado en Rennes, sin incidente, la sesión del Consejo de guerra reunido para la revisión del asunto Dreyfus.

Este fué conducido al Liceo en las mismas condiciones que en los días anteriores.

Durante la audiencia de hoy terminó el examen del expediente militar y dió principio el del diplomático, acerca del cual dió extensos informes el Sr. Paleologue.

A la salida de Dreyfus no se produjo ningún incidente.

Mañana, á la misma hora, continuará la vista del proceso.

Estadística curiosa

Madrid 11 (6-25 tarde).

Los periódicos norteamericanos publican la estadística formada por la Dirección de Artillería, acerca del coste que ha tenido para los Estados Unidos la destrucción de las escuadras españolas.

La del almirante Montojo, en Manila, costó á los americanos 45.000 dólares y la de Cervera, en Santiago, 100.000.

La guerra con España ha sido extraordinariamente económica en hombres y en dinero, sobre todo, si se la compara con la terrible guerra civil de 1863-65, que costó á los Estados Unidos cuatro millones de dólares y 650.000 hombres fuera de combate.

De política

Madrid 11 (8-15 noche).

Se sigue hablando, y no poco, entre la escasa gente política que ha quedado en Madrid, de la inevitable reorganización del Ministerio antes de que se reanun nuevamente las Cámaras.

Los juicios y comentarios se basan principalmente en la frase del general Martínez Campos: «hay que proceder al calafateo del Ministerio.»

ADVERTENCIA

A la hora en que cerramos esta edición, no hemos recibido el telegrama de las cotizaciones de la Bolsa.

Desconocemos la causa de tan inexplicable retraso.

Professeur de Français

Messieurs les Industriels et Commerçants qui aient le projet de visiter la prochaine Exposition de Paris; ainsi que les élèves des écoles de la ville qui le désirent, peuvent en peu de temps, ayant une moyenne application, apprendre á parler, lire et écrire le français par une méthode nouvelle et toute pratique.

Pour renseignements s'adresser á Mr. J. Andrés, rue S.º Hélène, n.º 24, 3.º étage.

ACADEMIA DE FRANCÉS

Para los señores que tengan el proyecto de visitar la Exposición de París y alumnos de las escuelas de esta ciudad que deseen conocer perfectamente este idioma, se crea una academia en la calle de Santa Elena, 24, 3.º derecha. Dirigirse al profesor J. Andrés.

BAUTISTA ROMEU

DEPÓSITO DE LICORES

San Lorenzo, 11, 13 y 15

EL ECO DE LA INDUSTRIA

Se publica en Barcelona. Revista mensual dedicada al estudio y adelantos de la hilatura, tejidos y sus similares.

Muy útil á los señores fabricantes y á los que deseen aprender la teoría y práctica textil.

Se suscribe en la Redacción de este periódico, Casablanca 1, bajos.

SE DESEA

comprar un almario-librería y una mesa mostrador de medir piezas de paño.

Informes en esta Administración.

TRES MIL

BOTELLAS de á litro, con tapón automático, se venden en partidas grandes y pequeñas.

Precios según la importancia del pedido.

D. Severino Gisbert, San Cristóbal 26.

REGIONALISMO

Pasó la alarma que produjeron las manifestaciones del alcalde de Barcelona. Han recobrado su estado normal los temperamentos impresionables sobreexcitados con los calificativos que contra los regionalistas lanzó desde la tribuna del Congreso el Sr. Romero Robledo, y el discurso del gobernador de Barcelona fué la taza de tila y azahar que tranquilizó los nervios y normalizó la circulación de la sangre alterada.

Sin temor á que el amor propio se evapore en presencia del regionalismo, se puede hoy hablar de él sin santiguarse; que así son todas las alarmas infundadas, flor de un día, ó viento que pasa entre los árboles y mueve las ramas, vivificándoles.

Regionalismo es descentralización, amplitud en las regiones para administrarse, respeto á sus costumbres y usos, sin atentar por eso á la integridad de la madre patria. El regionalismo ha existido siempre y existirá en España, como consecuencia de la variedad de reinos y entidades políticas que desaparecieron al refundirse en la Corona de los Reyes Católicos.

Las provincias vascongadas, Navarra, Aragón, Cataluña y Valencia, todas respiran el ambiente regional, sin darse ó dándose cuenta de ello, y quieren ó no los que temen la desmembración de la Península.

El regionalismo administrativo no es temible ni nocivo á la unidad nacional. No lo fué al principio del siglo, cuando las Juntas regionales organizaron la defensa de la patria, sin embargo de las facultades que se abrogaron, omnímodas y trascendentales. Cada una arbitró medios para el logro de sus fines, y á todas las movió una aspiración: la de expulsar al invasor y mantener incólume el principio de la nacionalidad española. Ni el conde de Toreno, ni historiador alguno indican que en el espíritu de aquellas Juntas hubiera indicio alguno de separatismo, y si entonces no lo hubo, menos los habría hoy, que dos guerras políticas civiles y otras dos coloniales han acriollado la unidad nacional.

Podría el regionalismo infundir temor en los que no creen viable la gobernación del Estado sin el principio del poder hereditario, pero á aun á estos debe intimidarles porque el regionalismo es practicable con todas las formas de gobierno, supuesto que no afecta ni proclama principios políticos ni forma de Gobierno determinada. El regionalismo pide la descentralización regional nada más; así vemos profesar esas ideas á los monárquicos y á republicanos de todos los matices.

A los monárquicos fervientes, que creen indestructible el principio hereditario y fuente del bien la monarquía, nada les importará el regionalismo, ni verán peligro alguno en el enardecimiento de las ideas regionalistas, que no atacan al lábaro político, á la corona, que representa la patria; á los monárquicos menos convencidos de la indestructibilidad del principio hereditario, tampoco debe importarles el regionalismo, porque ni su fuerza ni sus aspiraciones van tan allá.

Demostrado que las ideas regionalistas no son patrimonio de partido político determinado, y que las defendien con brío los que creen vinculada en la monarquía la unidad nacional, es imposible deducir lógicamente que traigan aparejada la desmembración de la patria, y no merecen sus propagandistas calificativos tan duros como los que con demasiada ligereza les han aplicado.

Necio fuera quien temiese que el amor al término municipal, verdadera patria pequeña, se transformase en odio á los demás términos municipales limitrofes, ni á la provincia ó región; y asustadizo de suyo ha de ser, ó poca fuerza de trabazón ha de dar el amor patrio, el que tema que las ideas regionalistas tengan poder bastante para lograr la desmembración de la patria, dado que se propusieran la separación; y no hay razón ni prueba que haga sospecharlo siquiera.

Regionalismo no es federalismo.

PEDRO DOMÍNGUEZ

Notas de la Corte

Obsequio á la Reina

San Sebastián 9.—El Ayuntamiento ha pedido á la Reina una audiencia para la Comisión que ha de hacerle entrega de la plancha de oro construída para la conmemoración de la traida de aguas á esta capital.

Varias noticias

En el segundo expreso ha marchado el director general de Obras públicas, Sr. Catalina, llevando algunos proyectos de su departamento, ya ultimados con ministro de Fomento, los cuales se publicarán en la Gaceta antes del 15. Mañana llegará el Orfeón Pamplonés para dar los tres anunciados conciertos en el Casino de San Sebastián. Tomará parte en ellos el notable artista Baidell.

El ministro de Fomento estuvo hoy en Miramar, como de costumbre, pero no presentó ningún decreto á la firma de la reina.

La noticia del fallecimiento de Emilio Mario ha producido aquí gran impresión. Todos los artistas dramáticos y cómicos que se encuentran en San Sebastián, han telegrafiado enviando sentidas pésames á la atribulada familia del eminente actor.

Hoy no ha firmado la reina ningún decreto. En la madrugada próxima zarpará de este puerto para el Ferrol, el crucero Alfonso XII. Para el lunes son aguardados en esta población el presidente del Consejo de ministros y el ministro de Hacienda.

Artículo comentado

Es objeto de vivos comentarios el artículo publicado ayer por La Unión Vascongada, aludiendo al secretario del gobierno civil. El gobernador señor conde de San Román, pidió, por medio de una carta, una rectificación al director de dicho periódico, el cual negósele.

Las Aduanas

Recaudación del mes de Julio. En el mes de Julio último, los conceptos que constituyen la Renta de Aduanas han producido 11.388.206 pesetas, y los impuestos especiales que se administran y recaudan en las Aduanas, sin formar parte de los valores de la Renta, 3.760.008 pesetas.

En igual periodo de 1898 sólo se realizaron 4.838.487 pesetas por aduanas y por impuestos 2.460.705, siendo, por tanto, el alza obtenida en Julio último de 7.049.719 y 1.299.301 respectivamente; en junio, 8.349.029 pesetas.

La recaudación del mes de Julio por Aduanas, en el quinquenio, ha sido la siguiente: 1895 8.812.009. 1896 9.781.674. 1897 9.184.207. 1898 4.838.487. 1899 11.887.206.

El gobernador de Melilla

Melilla 9.—A las dos de esta madrugada ha fallecido el general gobernador de esta plaza Sr. Alameda.

Su muerte ha sorprendido tristemente á todos. Estaba enfermo desde hace algún tiempo, pero se había mejorado de tal suerte, que ayer tenía el propósito de embarcar para España en uso de licencia, y á fin de reponerse por completo de su enfermedad.

Momentos antes de tomar el vapor sufrió el general Alameda una agravación tan extraordinaria, que hubo que desistir del viaje. El fin de este vecindario es general. El finado se había captado las simpatías de todos en el año que llevaba encargado del mando supremo de esta plaza. Esta tarde á las seis se verificó el entierro. El general Salinero se ha encargado de la comandancia general de la plaza de Melilla.

Cosas varias

¿Vive André?

El Petersburg Itak ha recibido la visita de cuatro viajeros rusos, procedentes de Siberia, donde habiendo disparado un tiro contra una paloma que cogieron herida, hallaronse bajo el ala un canutillo atado en cuyo interior había un papel escrito. Solo la fecha de la carta nos da lugar á dudas: 2 Mayo 1898.

La firma parece ser la del explorador André, pero son absolutamente ilegibles las demás palabras contenidas en el mencionado escrito. Los viajeros en cuestión, se muestran por completo convencidos de que aquel escrito es de André, lo que probaría, cuando menos, que el explorador el 2 de Mayo del año último vivía todavía.

Veremos qué opinará el Instituto geográfico de San Petersburgo á quien se ha enviado aquel escrito.

Declaraciones

del Sr. Villaverde

De San Sebastián telegrafían á un periódico las declaraciones hechas por el Sr. Villaverde á un periodista que lo visitó en Vitoria.

El ministro de Hacienda ha dicho, entre otras cosas, que el actual Gobierno respetará los derechos adquiridos en lo que se relaciona con la cuestión económica, por las Vascongadas, en tanto cuanto por los demás se sepa cumplir con los deberes que impone el patriotismo, pues no hay que olvidar que los ciertos existentes se hicieron cuando el país atravesaba una situación normal.

Con motivo de las recientes manifestaciones del general Martínez Campos, dijo el Sr. Villaverde, que el actual Gobierno no ha pasado del preámbulo de su obra, y que no ha de faltarle energía para llevar aquélla á término, por lo cual «hablar de crisis», es hablar de la mar.

Cuanto á los carlistas, manifestó que el gobierno quiere el concurso de todas las fuerzas vivas del país, que nunca ha pensado atropellar los derechos del marqués de Cerralbo como senador ni como jefe de una agrupación política, pero que lo que no podía tolerar era que en San Juan de Luz, al lado de la residencia veraniega de la reina, se estableciese una corte en caricatura, todo lo cual no quiere decir que el gobierno no esté dispuesto á reprimir con energía toda intenciona realizada ó en embrión.

Obreros en huelga

Bilbao 9.—A las cuatro de la tarde han celebrado un gran meeting en la Campa de Uranga de Baracaldo los obreros huelguistas de los Altos Hornos.

Han asistido muchas mujeres. Calculo el número de asistentes en 1.500. Hablaron el presidente Torrijos, Fernández, Tomás y Antonio Blanco, y el director de La Lucha de Clases, Valmediano.

Los oradores encomiaron la conducta serena de los huelguistas enfrente de los atropellos de las autoridades.

Amenazaron con la huelga general de los trabajadores de las minas, sino se conjuraba el conflicto.

Atacaron al Consejo de administración de los Altos Hornos y acordaron persistir en la huelga si se rechazaban las soluciones propuestas.

La reunión terminó con el mayor orden. Bilbao 9.—Han recorrido la zona minera varios socialistas preparando la huelga general.

Aunque se observa alguna agitación no se piensa en dejar ahora el trabajo.

Tembor de tierra

Villagarcía 9.—A las siete de la tarde—meridiano de Madrid—se ha sentido aquí un intensísimo tembor de tierra, que duró seis ó siete segundos aproximadamente.

El vecindario, alarmadísimo. Ferrol 9.—A las siete y cuarenta y cinco de la tarde se sintió una trepidación subterránea que duró seis segundos, especialmente en el barrio de Esteiro.

Mucha gente abandonó precipitadamente sus casas, temiendo que se repitiera con mayores consecuencias.

La trepidación vino acompañada de un ruido semejante al que produce el rodar de un coche.

Hace dos días sufrimos aquí un calor sofocante, poco frecuente en esta región. Se desconoce la variación barométrica en el momento de ocurrir el fenómeno.

El arzobispo de Sevilla

Sevilla 9.—El Noticiero Sevillano, en su edición de esta mañana, publica algunas interesantes declaraciones del arzobispo de Sevilla Sr. Spinoia.

Este señor niega que haya dirigido un telegrama al Papa protestando de su adhesión á la dinastía española y negando que esté afiliado al partido carlista. «Ese supuesto telegrama», dice, «valdría tanto como sincerarse ante la Santa Sede de actos contrarios á la dinastía reinante y favorables á un partido político; y esos actos no se han realizado.»

Su carta pastoral se inspiró únicamente en la defensa del catolicismo y de las órdenes religiosas que alguien se atrevió á atacar públicamente.

El prelado sostiene que si recibió á las comisiones de carlistas es porque fueron á adherirse á la pastoral como fieles católicos y nunca como políticos afiliados á determinada agrupación.

Insiste mucho el arzobispo en negar cuanto to se ha dicho respecto á su justificación ante el Papa. El Sr. Spinoia dice que ha estado tres veces en Roma, donde saben cuales son sus pensamientos y conocen su fidelidad á la monarquía reinante.

Entiende que los prelados deben ser única mente ministros de Cristo y defensores de la religión, eludiendo toda significación política. En Roma se sabe lo que piensa el prelado sobre el particular, pues monseñor Rampolla, actual secretario de Estado del Papa, cuando desempeñó la Nunciatura de España, propuso al Sr. Spinoia para los obispos de Coria y de Málaga.

Muerte de Emilio Mario

La noticia de la muerte de D. Emilio Mario comenzó á conocerse en Madrid en las primeras horas de la tarde de ayer.

Mario, en perfecto estado de salud, al parecer, no sintiendo absolutamente ningún malestar, había comido ant-ayer á la hora acostumbrada en su hotel particular

del paseo de la Habana, en compañía de su hijo Emilio.

Su esposa y sus hijas se encuentran actualmente de temporada en Avila, donde, con las debidas precauciones, se les habrá comunicado hoy, por amigos cariñosos, la terrible desgracia que les aflige.

Después de cenar, y para entretener la velada, se marchó Mario al circo de Parish, y tan bien se encontraba, que manifestó á su hijo podía irse tranquilo á trabajar á casa de uno de sus colaboradores, como lo venía haciendo estas noches pasadas ocupado en la confección de una nueva comedia.

Terminada la función del Circo, Mario salió tranquilamente y se dirigió por la calle de las Infantas á tomar el tranvía que pasa por la de Fuencarral y retirarse á su casa.

Apenas había llegado á esta última calle, cayó el suelo como herido por el rayo. Había dejado de existir.

Los guardias, que en un principio le tomaron por un sacerdote vestido de paisano, al ver su rostro afeitado, y no reconociendo en el transeunte á quien auxiliaban el gran artista, dieron aviso al juzgado, y siguiendo los trámites ordinarios de un suceso vulgar, se verificó el levantamiento del cadáver.

Únicamente al identificar la persona se vino en cuenta de que se trataba de D. Emilio Mario, y se pudo avisar á su hijo, que recibió tan rudo choque al regresar tranquilo á su casa, terminado su trabajo de la velada y cuando esperaba, como siempre, besar la frente querida de su padre.

Emilio Mario, desde hace más de un año, venía padeciendo, de tiempo en tiempo, abundantes hemorragias por la nariz. Durante la pasada temporada del Español le ocurrió este accidente la última vez; pero desde entonces no le había repetido, y tanto él como su familia, creían que se había curado de ello.

Su repentina muerte se ha debido á una de estas hemorragias, que al producirse interiormente atacó, según parece, el cerebro paralizándolo tolas las funciones de la vida.

Desde las primeras horas de la tarde en que por Madrid ha corrido la noticia, que ha producido honda sensación en los círculos literarios y teatrales, donde Mario era tan querido como respetado, acuden al hotel del paseo de la Habana innumerables personas á manifestar un sentimiento que será tan grande como unánime en Madrid y en España cuando se conozca la pérdida que nuestra escena acaba de sufrir.

D. Emilio Mario (hijo), entregado á su terrible pena y al piadoso deber de velar el cadáver de su adorado padre, no recibe, como es natural, ninguna visita.

La capilla ardiente se ha establecido en un gabinete del piso principal del hotel. Entre los dos balcones se ha puesto el féretro severamente enlutado. El suelo está cubierto de una espesa alfombra negra.

El cadáver está vestido de blanco, con el hábito del Carmelo, y esto le da realce especial. Sobre el hábito y en diversos sitios del féretro hay gran profusión de flores.

El rostro de Mario no se ha desfigurado en nada; su expresión es la misma de su habitual tranquilidad y placidez en vida.

Ocho blandones y el estandarte de Nuestra Señora de la Novena ocupan además del féretro la cámara mortuoria. Todo allí en la muerte es modesto, como él lo ha sido en vida.

El entierro de Emilio Mario se verificará hoy jueves, á la nueve de la mañana, y es seguro que será una grande y elocuente manifestación de duelo á que asistirán cuantos literatos, artistas y amantes de las glorias de la escena española se encuentran actualmente en Madrid.

Ladrones sorprendidos

Al recogerse ayer de madrugada el encargado de la tienda de ultramarinos de la Corredera Baja, 59, Luis Duque, observó cuando ya tenía cerrada la puerta de la calle, que el cajón del dinero estaba sobre el mostrador.

Esto le hizo concebir sospechas, y en cediendo una luz recorrió el establecimiento, encontrándose acurrucados en un rincón á dos individuos, los cuales al ser interrogados declararon con la mayor tranquilidad del mundo «que eran dos pobres trabajadores que iban á robar.»

A seguida añadieron que no habían podido realizar su intento porque se encontraron sorprendidos en el momento crítico de vaciar el cajón.

Duque, al verse encerrado con los dos sujetos, y sin armas, se sobrecogió un poco y trató de ganar tiempo con buenas palabras; pero el que ganó tiempo realmente fué uno de los ladrones, el cual, mientras Duque hablaba, fué levantando con sigilo uno de las persianas de hierro de la tienda—por la que habían entrado los cecos—y cuando tuvo espacio para salir, emprendió la fuga.

Entonces Duque se arrojó sobre el que quedaba, que trató de amedrentarle, haciendo como que sacaba un arma; pero el ruido de la lucha y á las voces que daban,

acudieron los serenos comero Ceferino García y Manuel Diaz.

El caco, que dijo llamarse Benigno Botella, no opuso ya resistencia, se entregó y dijo que le ataran.

Acudieron después una pareja de seguridad y un guardia municipal, ante los cuales declaró el Benigno Botella que tres pesetas quince céntimos que llevaba en el bolsillo eran suyas, que su compañero se llamaba Joaquín y vivía en la calle de Embajadores, y que su intento era solo el de robar lo que hubieran encontrado á mano.

Trasladado á la delegación de la Universidad, Benigno repitió sus manifestaciones anteriores, y por último les reprodujo ante el juzgado de guardia.

Los ladrones iban bien vestidos, y abrieron la tienda sin violencia con una llave que se encontró junto al cajón del dinero.

A pesar de las señas que el Benigno dió de su compañero fugado, la policía no ha conseguido detenerlo todavía.

Honras al Sr. Cánovas

En el edificio que ocupó el famoso balneario de Santa Agueda, convertido hoy en manicomio, verificóse una conmovedora ceremonia.

Precisamente en el sitio donde cayó mortalmente herido el Sr. Cánovas existe ahora un artístico altar que mandó construir la viuda.

Dicho altar es de estilo gótico, de madera oscura, con adornos dorados, y en él se hallan representados los dolores de María Santísima y la Crucifixión de Cristo. Ha sido construído en Ochandiano. En ese altar se dijo ayer la primera misa á las nueve de la mañana.

Desde el jardín presenciaron el acto con mucho recogimiento los locos aislados en el establecimiento allí instituído. La comunidad hizo cuanto estuvo de su parte para que el acto resultara lo más solemne posible.

Excentricidades inglesas

El publico de los teatros se muestra hoy menos inclinado que en otros tiempos á manifestar ruidosamente sus impresiones.

Con todo, esas intempestivas manifestaciones se producen todavía de cuando en cuando. Un periódico de Londres cita algunos casos curiosos.

Hace pocos años se representaba en la capital del Reino Unido una obra célebre: la titulada Green Bushes.

La actriz que tenía á su cargo el papel de la india Mianci, lo presentaba con entusiasmo é inspiración admirables. Estuvo á gran altura en una escena donde daba muerte á su antiguo amante, que la había abandonado. En aquel momento, poniéndose en una mujer que se hallaba en la platea exclamó:

—¡Bravo, bravo! No le tengas compasión. Es un monstruo de la misma especie que mi marido.

Más recientemente se estaba representando en un teatro popular londinense el drama Los dos huérfanos. M. Hanley desempeñaba el papel de Pedro el pobre cojo, y A. Enrique Neville le traía á la mayor aspeza, brutalmente, como lo previene el texto de Ennery. De pronto, una niña que se hallaba entre los espectadores hizo ademán de lanzarse á la escena, y mostrando á Neville un puño cerrado fuertemente, gritó:

—¡Bruto!

Mis Mellon, una actriz inglesa que adquirió celebridad; refiere esta anécdota del tiempo de su juventud.

«Cuando yo era una pobre muchacha, que trabajaba rudamente para ganarme 30 chelines al mes, di algunas funciones en Liverpool durante las vacaciones.

Una noche figuraba ser una joven herida muy desdichada, en un melodrama muy trágico.

Un rico comerciante me amenazaba con hacerme llevar á la cárcel, porque yo no podía pagar mis deudas.

A esto contestaba yo: «No tengo esperanzas; no cuento en el mundo con un solo amigo.

Y el comerciante replicaba: «¿Cómo! ¿No cuentas con persona alguna que os pueda servir de fiador?—Y yo repetía: «No cuento con nadie.

Aquella noche no tuve tiempo de pronunciar estas últimas palabras. Produjose un gran murmullo en la galería superior y ensiguída gritó una voz:

—¡Sí, sí, señoritas; yo, yo soy el fiador.

Algunos segundos después un marinero penetró en la escena intentando golpear al inhumano comerciante, en tanto que el auditorio reía á carcajadas del incidente.

Fué necesario interrumpir la representación, y yo me vi en los mayores apuros para hacer comprender al buen marinero que andaba tras de mí entre bastidores, que yo no tenía necesidad de su protección.»

Notas políticas

Procedente del Ferrol llegó ayer á Madrid el almirante de la escuadra española, Sr. Cámara.

En la visita que inmediatamente hizo el ministro de Marina le comunicó que la escuadra no podrá estar lista hasta el día 20, fecha en que saldrá para Guipúzcoa.

En San Sebastián solo permanecerá la escuadra un día.

Desde allí se dirigirá probablemente a uno de los puertos de Francia para corresponder a la visita que nos dispensó la escuadra de la vecina República.

El almirante salió anoche nuevamente para su destino.

Leemos en El Nacional:

El Sr. Urquía ha pedido ampliación de declaración, para comunicar al juzgado militar noticias que probablemente variarán el curso del proceso que contra él se sigue.

Los escritos de los señores Urquía y Jiménez Escamilla pidiendo la competencia de los tribunales ordinarios, quedarán presentados hoy mismo.

En la sesión que ayer por la mañana celebró la comisión provincial, se acordó por mayoría de votos declarar la incapacidad de los concejales electos Sres. Moreno Elorza y Rivera, y la incompatibilidad del Sr. Mendieta.

En su consecuencia, este último señor, en los ocho días de plazo que le da la ley, podrá optar por el cargo de magistrado ó por el de concejal.

Ya se halla listo el transporte de guerra Alava, que está en Filipinas para salir de un día a otro con dirección a las islas Carolinas, a fin de hacer entrega de las mismas a los alemanes, que a tal fin destacarán un buque de su escuadra de China.

El Alava repatriará a los españoles que allí se encuentran.

Al Sr. Silvea no le han disgustado las últimas declaraciones del Sr. Paraiso y el propósito que tiene la comisión permanente de las Cámaras de confeccionar un plan de presupuestos que pudieran discurrir las Cortes.

El contraalmirante jefe de la escuadra señor Cámara estuvo ayer mañana en el ministerio de Estado para despedirse del Sr. Silvea, pues salió anoche para el Ferrol, donde nuevamente se encargará del mando de la escuadra.

Esta no saldrá para San Sebastián hasta el 20 lo más pronto.

La escuadra española visitará en breve varios puertos de Francia y del Norte de España.

Hoy publicará el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra la sentencia recaída en la causa de Santiago.

El Gobierno civil de Huesca comunica al ministro de la Gobernación que sale para Sarriena acompañado del jefe de la sección de Obras públicas de la provincia para conocer la importancia de los estragos causados por la tormenta que descargó ayer sobre aquella comarca.

El gobernador pide auxilios metálicos del fondo de calamidades al ministro, pero no habiendo consignación en el presupuesto vigente, el Sr. Dato se ve imposibilitado de acceder a la pretensión de las autoridades oscenses.

El ministro ha propuesto en telegrama al gobernador la formación de una junta encargada de fomentar una suscripción, la cual podrá encabezarse con el donativo particular de 500 pesetas que ofrece el Sr. Dato.

Durante la tormenta una chispa eléctrica mató a un guardia civil que se hallaba acomodado al balcón de la casa cuartel.

Con el jefe del gobierno conferenciaron ayer tarde en el ministerio de Estado los Sres. Dato y Gómez Imaz y los subsecretarios de Guerra y Gracia y Justicia para darle cuenta de los asuntos de sus respectivos departamentos.

Anoche decía el ministro de la Gobernación que el Parlamento será convocado a fines de Octubre, pues seguramente para esa fecha tendrá ya el gobierno terminados sus trabajos de reorganización de los servicios incluidos los presupuestos.

El Sr. Villaverde en su residencia veraniega sigue ocupándose de los proyectos económicos y el Sr. Durán y Bas, además de trabajar en las economías del presupuesto de gastos de Gracia y Justicia, para lo cual ya se ha dirigido a Su Santidad con objeto de ponerse de acuerdo con el Papa a fin de reducir el presupuesto del clero, se ocupa en la redacción del discurso de apertura de los tribunales, que versará sobre un punto doctrinal de derecho.

Los demás ministros también estudian sus presupuestos, a fin de reformar las plantillas.

Los dicen de Jaca que ha ocurrido un lamentable suceso en una venta próxima a la frontera francesa. Parece ser que varios soldados pertenecientes al destacamento de Coll de Ladrónes, cuestionaron por asuntos baladíos con algunos paisanos que se hallaban en la referida venta, y pasando de las palabras a los hechos, trabóse entre ellos campal batalla, de la que resultaron tres soldados heridos, que ingresaron en el jueves en el hospital de esa ciudad, y siendo detenidos dos paisanos, los cuales se hallan presos en la ciudadela. Los demás combatientes paisanos ganaron la frontera in-

ternándose en Francia. En el asunto entienden los tribunales militar y ordinario.

En vista de que muchos reclutas de los reemplazos de 1897 y 98 disfrutaban ya de licencia, los que prestan sus servicios en la Academia de Ingenieros se lamentan de que, perteneciendo a los reemplazos del 95 y 96, aún no han podido obtener dicha gracia, y nos ruegan llamemos la atención del ministro de la Guerra para que vea la manera de decretar su inmediato licenciamiento.

El proceso Dreyfus

La actitud de la prensa

Con motivo de la primera audiencia del consejo de Guerra de Rennes, se han exacerbado las pasiones en Francia y el lenguaje de los periódicos llega a las más extremas violencias.

M. Quesnay de Beaupaire publica en el Echo de Paris un artículo dirigido a los generales, diciéndoles que no dejen en la sombra ni un solo secreto de 1894, porque así se lo reclama el país.

M. Edmundo Drumont, en La Libre Parole, dice que ha llegado el gran día, y que ese día se ha convertido en una obscura noche, porque se va a examinar secretamente el expediente secreto.

M. Casagrac, en L'Autorité, dice que en estos momentos en que no hay una autoridad, ni ley, ni Gobierno, ni nada, quizá salga del grupo de los militares injuriados por los traidores un oficial cualquiera que salve la patria en medio de las aclamaciones populares.

Juicios de la prensa

Paris 9.— Toda la prensa comenta los incidentes de la audiencia pública del lunes, deduciendo las más opuestas consecuencias. Algunos periódicos no se contentan con hacer apreciaciones sobre los debates de la primera sesión, sino que los hacen sobre el resultado de la segunda, que fué secreta.

La opinión se muestra muy dividida y también muy desconfiada. Se cree, sin embargo, en que en las próximas audiencias públicas surgirá algún incidente que señale una orientación determinada.

Pero las audiencias públicas no se reanudarán probablemente hasta el sábado.

El proceso no terminará hasta los últimos días del mes.

Tercera sesión

Rennes 9.— Desde las primeras horas de la mañana la gente invade los alrededores del Liceo.

A las seis pasa el capitán desde las Provisiones Militares al Liceo.

A las seis y media comienza la sesión.

La audiencia a puerta cerrada ha durado hasta las once y media.

No se tiene noticia de que haya ocurrido ningún incidente.

El general Chamoin continuó la lectura del expediente secreto militar. Terminará mañana. Después informará Mr. Paloulogue dando cuenta del expediente diplomático secreto.

La salida

Rennes 9.— A las once y cuarenta salen del Liceo los oficiales que forman el Consejo de guerra, yendo delante el coronel Jouaust.

El público los saluda respetuosamente.

Se coloca una doble hilera de soldados, y a las once y cuarenta y cinco Dreyfus vuelve a su prisión militar.

Atraviesa la calle con paso ligero, aunque un tanto brusco.

A consecuencia de la empalizada puesta, el público no puede ver al prisionero.

EL AVISO DE UN EMBAJADOR

Aquí desencadenándose todos en diatribas contra el Ejército. Aquí pidiendo todas reducciones en Guerra y Marina, como si ambas instituciones fueran precisamente lo único de no haber existido en el país, así que para dejarse arrastrar de esa popularidad insana que se conquista halagando los egosmos populares, ha habido quien preguntará qué objetivos teníamos en el exterior para querer figurar como potencia militar en Europa y ha necesitado que un hombre de la sensatez del Sr. León y Castillo, nuestro embajador en París, que pulsa el concepto en que nos tiene el mundo civilizado, es el primero en aconsejarnos, si queremos continuar disfrutando el concepto de pueblo enérgico y a quien no abaten los desastres, dedicarnos preferentemente a reorganizar sólidamente nuestro Ejército y Armada.

Tiene razón sobrada el Sr. León y Castillo; sean los que sean nuestros ideales, en lo que toca a política internacional, sea que busquemos en otra parte la compensación de lo perdido; sea que solamente tratemos de no perder más en lo sucesivo, debemos forzosamente velar por nuestra representación ante la consideración de los demás y reconstituir nuestras fuerzas militares, consistiendo la única variación,

según sean los ideales que nos animen de radio que alcance al exterior ó que se limite al anterior, dar a esa reconstitución carácter ofensivo ó puramente defensivo, mas nunca tratando de mermar nuestra potencia combatiente.

Ya sabemos que se nos dirá que el excedente de personal, agobia y consume todos los recursos que pudiera emplearse en dotar a España de medios de combate, pero ese exceso de personal es transitorio, puede y deberán remediarse con medidas prudentes que añadidas a un factor disolvente tan poderoso como es la segur del tiempo, en breve ofrecerá resultados que no es posible esperar de remedios heroicos é inmediatos, que pudiera producir efectos contraproducentes.

Pensar que el modo de guardarse de la extraña codicia, es abandonar los bienes en medio del arroyo y creer que apocando se y gimoteando, se conquista el respeto de las gentes, es una opinión más que errónea estúpida y antipatriótica porque solo enalteciéndose y dignificándose uno a sí mismo consigue el respeto de los demás.

Hay quien cree en España y por cierto no entre lo más vulgar de las inteligencias, que nosotros no debemos defender lo que nos queda, porque está defendido por la misma envidiosa codicia que reina entre las naciones poderosas y sin negar en absoluto que en esto haya gran parte de verdad, el abandono podría despertar inteligencias entre esas codicias poderosas que no surgirían, si nos creyeran dispuestos a defender a toda costa nuestros derechos.

Para hacer antipática la idea de dedicarnos con ahínco a la defensa suponemos enemigos del Ejército y así lo propalan para que la calumnia se extienda que todo cuanto se dice en ese sentido son espasmos del egoísmo de clase de los militares que tratan bajo el aspecto del más puro patriotismo de defender personales concupiscencias de profesión y no puede darse especie más criminal que ésta.

El Ejército admite todos los sacrificios, posee todas las abnegaciones, todo lo consiente y sufre en cuanto sea beneficioso para el país y quieren que tomando de él ejemplo todos sus compatriotas le imitaran en su deseo de ser útiles a la patria pero si quisiera también que esas abnegaciones del personal no se usaran como pretexto de locas economías en lo que no se improvisa en un día en todo aquello que concierne a tener material de campaña perfecto y tropas instruidas y adiestradas.

Reorganizar no es matar por consunción y por debilidad un organismo; es al contrario ingerirle elementos que le den vigor, reponerlo, restaurarlo, vigorizarlo, función que no ha sido barata jamás.

(Del Progreso Militar)

Guardias civiles repatriados

En una carta de D. Guillermo Tort, coronel jefe de la comisión liquidadora de la Guardia civil de Ultramar, se hace constar lo siguiente: «La manera de cobrar los presupuestos para el pago de estos alcances consiste en formar los días 1.º y 15 de cada mes dos presupuestos, que paga la Caja general de Ultramar, uno para pagos en esta corte y otro para pagos en provincias. El del día 1.º, correspondiente al de esta corte, lo pagó la Caja de Ultramar el día 14, y el día 26 de las provincias; el de la corte se satisfizo por esta comisión a los mismos interesados a los cuatro ó cinco días de recibir el metálico, y para giro del importe del día de provincia, se está trabajando a diario; por que habiendo 700 individuos incluidos en él, y siendo un trabajo delicado y de responsabilidad, no puede hacerse con la urgencia que fuera de desear.

Enterados los de provincias de haberse pagado los de aquí, vienen a diario a recibir en esta corte sus alcances, y de esto se deriva el trabajo de tener que deshacer las operaciones hechas para el giro y las consiguientes para el cobro aquí, sucediendo con esto que por servir lo antes posible a los que vienen a la corte, su fren demora en el cobro los menos impacientes, que esperan en provincias el giro. Estos son los hechos verdaderos.

Teniendo completa confianza del personal que constituye esta comisión y siendo expresamente yo, como jefe de ella, quien ordeno individualmente los pagos, no se entrega cantidad alguna a otra persona sino a los mismos interesados, ni se hace caso de otra influencia que la que da el derecho que cada individuo tiene a cobrar lo que es suyo, ni se anticipa pago alguno por influencia determinada.

El popular escritor festivo Eduardo de Palacio, que se encuentra ya restablecido del percañe que sufrió en la bacerrada que dió la Asociación de funcionarios civiles, ha dirigido una carta a algunos colegas manifestando su gratitud a la Asociación de la Prensa y a sus amigos particulares por las atenciones que con él han tenido durante su enfermedad. Celebremos el restablecimiento del festivo escritor.

En la calle de Jorge Juan fué auxiliada ayer tarde la joven Encarnación Ortega García, quien a consecuencia de disgustos en la casa en que servía, concibió el propósito de suicidarse. Absorbió una disolución de fosforos. Después de asistida en el gabinete médico del barrio de Salamanca pasó al hospital de la Princesa.

En el muelle de San Sebastián ha ocurrido una sensible desgracia.

Encontrábase jugando en él un niño de pocos años, y en una de las carreras perdió pie y cayó chocando contra las rocas, porque la marea estaba baja.

El niño se causó una herida en la cabeza de bastante gravedad.

Fué socorrido por algunos marineros y transeúntes.

Castellón 8.—Ha regresado a Tortosa el obispo de la diócesis, a quien despidieron en la estación las autoridades.

En la cárcel han ingresado tres individuos del bando católico entre ellos D. Vicente Bellido.

Continúa la excitación de los ánimos, esperándose choques violentos.

En la delegación del distrito de Palacio ingresó a las doce de la tarde una joven de diez y ocho años, que viniendo a Madrid procedente de Irún dió a luz un niño al llegar el tren a la estación de Torreleones.

La Guardia civil prestó auxilio a ambos.

En el lavadero del núm. 40 del Puente de Segovia se verificó un robo de ropa blanca en gran cantidad, sin que haya podido averiguarse quiénes sean los autores.

En la calle del Pacifico tuvo la desgracia de sufrir una caída, de la que resultó con graves heridas en la cabeza, Gregorio Calcote, que fué curado en la Casa de Socorro del distrito del Hospital.

Córdoba 9.—Telegramas recibidos de Pozoblanco participan la llegada a aquel pueblo del reo de muerte Francisco Pérez Zafrá.

El indulto ha sido solicitado por el obispo de esta diócesis, por los senadores y diputados por Córdoba y por los Ayuntamientos de Pozoblanco y Montilla, pueblo de donde es natural el reo.

La autoridad militar ha ordenado la salida de fuerzas de la guarnición para Pozoblanco. Todavía no se sabe el día fijado para la ejecución.—Juan.

La Gaceta publicó ayer una real orden del ministerio de la Gobernación concediendo derecho a ingresar en el cuerpo de Correos a los 315 individuos aprobados en las últimas oposiciones de ingreso.

Los opositores que figuran con los 53 primeros números ingresarán inmediatamente en el servicio. Todos los restantes quedarán en expectación de empleo.

Gijón 9.—Hoy y mañana se reunirá el consejo de guerra, encargado de fallar en la causa seguida a varios paisanos que apedregaron a la fuerza armada.

El hecho ocurrió en los primeros días de Mayo último. —Ha entrado en el puerto el magnifico vapor Adriático, adquirido por la empresa naviera Ojavarria y Compañía.

Es el buque de mayor porte que ha visitado estos muelles. —Proyéctase como remate del certamen la celebración de un congreso donde patronos y obreros discutirán la conveniencia de proceder a nombramiento de jurados arbitrales que diriman las contiendas que en lo sucesivo surjan entre aquéllos.

En el Campo de las Vistillas puso fin a su vida a las cuatro y media de la tarde un camarero de café llamado Félix, de unos treinta años de edad.

Para realizar su propósito se disparó dos tiros en la boca con una pistola, quedando en tan grave estado, que falleció al ingresar en la Casa de Socorro de la Latina.

En las ropas del suicida se encontró un papel, en el que decía que no se culpaba a nadie de su muerte, y que se quitaba la vida por no poder soportar un padecimiento crónico.

En la Casa de Socorro se presentó un joven, que reconoció en el suicida a un tío suyo.

El jurgado de guardia se personó en la Casa de Socorro, y dispuso que el cadáver fuese conducido al depósito judicial.

Han sido declarados cesantes ocho aspirantes a oficiales que prestaban sus servicios en el Gobierno civil y delegaciones de vigilancia. —También se ha hecho alguna remoción de personal en la ronda especial de policía.

El gobernador ha mandado instruir expediente contra un agente de vigilancia del distrito de Palacio, que después de pasar la noche de anteaer en compañía de un amigo, se empeñó, perturbado sin duda por las libaciones, en maltratarlo y detenerlo como espadista.

Madre inhumana

Pontevedra 9.—Tres niños de ocho, nueve y trece años de edad, respectivamente, hijos de una modista viuda, llamada Regina Marta, se escaparon de su casa no pudiendo soportar ya más los tormentos que les daba su madre y otra viuda que con ella vivía.

Los niños declararon ante el inspector de policía y un redactor del Diario de esta capital que en su casa los mataban de hambre, dándoles, además, palos y silletazos, golpeándoles la cabeza, y patadas en el estómago.

Añadieron que pasaban los días enteros sin comer y durmiendo en el suelo, mientras su madre y su amiga se daban una vida regalada y espléndida.

Dijeron que para que aborrecieran la comida les echaban en el caldo pedazos de ladrillo é inmundicias.

Los niños añadieron otra porción de detalles, verdaderamente inhumanos é incomprendibles, tratándose de una madre para con sus hijos.

Dicen que los vecinos de la casa, compadecidos de sus forzosos ayunos, tenían que echarles muchas veces pan, por medio de un cordel, cuando su madre les dejaba solos. El pueblo está indignado contra tanta infamia, y pide que se haga un ejemplar castigo.

Nota cómica



Todas las rochas, al retirarme a casa riego bien mis macetas, por si luego nos suprimen el agua.

El alcalde dice que no se desperdicie, pero yo no desperdicio una gota. Con la que cae de los tiestos riego los transeúntes.

Bolsa

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, De 8, Di 9. Lists various public funds and their values.

... Á LAS ...
SEÑORAS

PREPARADOS de Dr. WOSMAHE de LULAIN, EE. UU., para la
BELLEZA

No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos a que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expende para el tocador, y son causa la mayoría de las veces de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irremediables.

Pomada Estimulante para desarrollo y endurecimiento de los pechos, hombros para escote, 11 ptas.—**Crema natural**, tesoro del cutis, 15 ptas.—**Crema con blanco** para blanquear, color perfecto al natural, graduándose a placer, 20 ptas.—**Contra arrugas**, pliegues de la piel, de la frente, patas de gallo, 20 ptas.—**Pomada Regeneradora**, crecimiento y lozanía del pelo, cejas, pestañas, 12 ptas.—**Jabón**, supremacía á todos, 6 ptas.—**Pólvos** y **Elixir desinfectante**, 6 ptas.—**Aloquán**, quema, limpieza del cabello, 9 ptas.—**Desmético** litura negro, castaño y rubio obscuro, uso secreto, facilidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa (duración del tinte), 15 ptas.—**Gelatina extra** para tocador, 6 ptas.—**Pólvos cutáneos** (sin rival), dan á la piel la brillantez y frescura de la juventud, 10 ptas. Hay preparados para reducir el vientre, darle tersura, corregir su caída y pliegues, para las pecas y manchas de la piel (antojos), cicatrices de las viruelas y otros para uso en órganos reservadísimos de imposible detalle por pertenecer á la higiene secreta que tanto debe interesar á las señoras, si desean conservar su imperio constante sobre el hombre, cada una de horas cimentada no sólo en sus cualidades morales, sino en el encanto de sus gracias naturales y esculpturales formas. Esterilidad, falta y desarreglo menstrual, males nerviosos, histerismo, etc. Consulta reservadísima por carta dirigiéndose al Doctor Wosmahé. Su representación en España, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid.

Prospectos gratis pidiéndolos á La Aviopa, Alcalá 23, pral. Madrid, la que, para evitar falsificaciones dañinas, y seguridad en las señoras de que usan los legítimos Productos Wosmahé, los envía por correo certificado, remitiéndole su valor en libranza ó sellos, y prospectos enviando 20 céntimos para su franqueo.

NO MÁS SORDOS

EN 300 CASOS, 300 CURACIONES
CURA GRATÁ SIN OPERAR DE LA **SORDERA**
ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS
En 300 enfermos, 300 curas. **CONTRASORDERA THOMPSON**

Venta boticas y Gabinete Médico-Americano, Alcalá, 23, 1.ª, MADRID. Prospecto español. Consultas gratis y por carta de fuera. Va correo por valor sellos ó libranza, remitidos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid.

Dispepsias, Gastralgias, Dolores, Flatos, Disenterias, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrínismos, Vientos, Catarros, Diarreas, Bilis, Debilidad, Ardores, etc.

ESTOMAGO

Alivio instantáneo (diez minutos) y cura infalible con el **Digestivo Herrera**, 4 ptas. caja en boticas y droguerías acreditadas y se envían por correo, remitiendo 4 pesetas en libranza ó sellos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid, y se contesta gratis á las consultas por escrito ó personalmente. (Este preparado supera á todos por su eficacia y rápido alivio.)

... MALES ...
NERVIOSOS

Por crónicos y rebeldes que sean curan con las **PERLAS KOCH**, á 8 pesetas caja en boticas y en MADRID, ALCALÁ, 23, 1.ª. Consulta gratis y por carta en el Gabinete médico-americano. El mayor adelanto médico de este siglo. Infalible siempre. Dolores nerviosos en la cabeza, pecho, corazón, estómago, brazos, piernas, vértigo, mareo, desvanecimiento, neurastenia, insomnio, hipocandria, histerismo, falta de memoria, epilepsia, cansancio cerebral, etc.

EL MATADOR, preparado americano, calma á la primera fricción los más agudos dolores **REUMÁTICOS, INFLAMATORIOS, NERVIOSOS y GOTOSOS**

NO HAY DOLOR
que resiste al **MATADOR (Pain-Kalier)**
REUMA, GOTA, NEURALGIAS

El **matador** es un precioso hálsamo usado por los indios y cazadores americanos que siempre alivia. Se vende en todas las buenas boticas y droguerías de España. al precio de 2 ptas. frasco. Consulta gratis por carta al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid. Se envía por correo certificado el **matador (Pain Kalier)** á todas partes, enviando 10 reales en sellos.

CLÍNICA DENTAL
del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de **níquel** y de **aluminio dorado**, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de **cauchú** (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En **níquel ó aluminio** (patentes), desde 10. En **oro** desde 20. Dentaduras completas en **cauchú**, 100; sistema antiguo en **níquel ó aluminio** desde 200; en **oro** desde 500. Empastes desde 5; **amalgamaciones** desde 10; **ortificaciones** desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. **Precio 2 pesetas** frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

Madrid, Arenal, 1.
GUARDIA MÉDICA PERMANENTE

BIBLIOTECA DEL **HERALDO DE ALCOY**
SIN MADRE, novela por **HUGO CONWAY**, encuadrada en rústica—Una peseta.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS
LINIMENTO FORMIGUERA
EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO
NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del **LINIMENTO FORMIGUERA**, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al canterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR: Sociedad Farmacéutica Española. BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los 3 que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

NO MAS HERNIAS
SE CURAN CON EL BRAGUERO TORTOSA



Este aparato ha resuelto todas las dificultades y peligros que trae consigo la curación de la hernia inguinal. Nada de operaciones quirúrgicas. La fuerza del resorte es proporcional á la necesidad que ha de cumplir el aparato, según la forma de la hernia, edad del enfermo y todas las demás circunstancias. Padece quien quiere padecer, pues la curación es segura, y en prueba de ello se regala el aparato á quien no le sirva.

NUEVA ESPECIALIDAD
La última palabra en vendajes umbilicales para las señoras. Presión á voluntad, sin muelles fijos y sin que causen ningún género de molestias. Aparatos para los niños de tierna edad, comodidad completa y curación radical. Avisa á sus numerosos clientes que tan sólo permanecerá en Valencia desde el 28 de cada mes hasta el 4 del entrante y en Onteniente desde el 6 de cada mes hasta el 27 del mismo. **DOMICILIO**.—Valencia. Calle de Quevedo 35, principal izquierda.—Onteniente. Mayans, 34.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS



al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Frasco. 14 rs.

NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDIR

NERVIOS Curación segura de las enfermedades **NERVIOSAS**

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. ¡¡¡ años de gran éxito!! Producto único en España, para curar la **epilepsia** (mal de San Pau), **histerismo**, **baile de San Vito**, **neuralgias rebeldes**, **migraña**, **palpitaciones de corazón**, **vértigos**, **temblores**, **agitación nocturna**, **desvanecimientos**, **insomnios**, **asma** y demás accidentes nerviosos. —Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Junqueras, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Costas, Sombrerería 5.

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS
PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heróico para la curación de la **TISIS PULMONAR**. De resultados seguros para combatir las **Toses pertinaces**, enfermedades del **pecho**, **catarros de los bronquios**, **resfriados antiguos**, etc.—Muy útil en la **convalecencia de la pulmonía**.—En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la **COMPLETA CURACION**. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un **SIMPLE RESFRIADO ó CATARRO**.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens», vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la **tuberculosis pulmonar crónica**, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.

«El Elixir de Guayacol Torrens», debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna, aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, Gozalbes, Espinós, Vidal y Llobregat.

«El Elixir de Guayacol Torrens» al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, desconggestionan rápidamente el parénquima pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.

«El Elixir de Guayacol Torrens», es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens», es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias, y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens», ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Doctor Torrens.—Emilio Gozalbes, licenciado en medicina y cirugía.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens», en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.

He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens», en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens», no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Valiente.

He ordenado infinidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens», y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de **Elixir de Guayacol** se ha hecho *posteriormente*, pero su composición es distinta del **Elixir de Guayacol del Dr. Torrens**. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellos formen.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia: junto á la Droguería de La Luna. En Alcoy, D. Camilo Pérez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de R. Alfonso, Mercado 20 y 22.

Tomando una cucharada de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

LA SALUD Á DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, arthéropática, antisifilitica, antiparasitaria y **MUY RECONSTITUYENTE**.—Con esta agua de uso general hace **CINCUENTA AÑOS** se tiene LA SALUD Á DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, no IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún MUY superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes.—Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

Imp. del HERALDO DE ALCOY